

pourtant nécessaire à cause du parti pris exclusif et systématique des proscripteurs. Nous en avons été témoins il y a quelques temps.

Une réaction raisonnable et salutaire se manifeste aujourd'hui, nous la saluons à son aurore et nous serons heureux de l'avoir facilitée par tous les moyens en notre pouvoir.

Cette question intéresse au plus haut degré le médecin, non seulement à cause de l'hygiène à recommander, mais aussi à cause de la prescription qu'il peut faire d'un vin médicamenteux.

Une des meilleures façons de prendre les médicaments c'est sans contredit sous la forme d'un vin médicinal.

Sans doute, on a pu abuser à une certaine époque des vins médicinaux, mais est-ce là une raison d'en condamner l'emploi.

Avouons encore pour être équitable envers tout le monde que ces vins médicinaux étaient le plus souvent préparés à la hâte, sans soins et délivrés de même; aussi le goût et parfois même l'odorat du malade étaient choqués à la première dégustation.

Mais le vin de bonne marque et de sûre origine sera certainement bien agréé même s'il contient des principes médicamenteux à la condition que ces principes soient harmonieusement incorporés à cet excellent véhicule. Ces substances médicamenteuses bienfaisantes feront de ce vin un tonique par excellence.

Il est indispensable, enfin, pour que le tout, c'est-à-dire le vin et les médicaments incorporés donnent une excellente impression gustative au palais d'avoir la précaution de faire vieillir une telle préparation. Le vieillissement, tel est le secret de ce goût agréable, délicieux qui fait la joie exquise des appréciateurs; mais le vieillissement ne peut donner de bons résultats que si le vin est de premier ordre et de provenance authentique et les substances employées d'excellente qualité.

Comme type modèle de la composition que nous désirons et que nous venons de décrire nous pouvons citer le vin Menut à base de maté, de kola, d'ode (composé iodo-tannique) de quinquina et de phosphates de chaux.

Toutes les qualités longuement énumérées plus haut sont réunies dans cette préparation. Les soins les plus minutieux président à sa fabrication et ce n'est que lorsque le temps a opéré la fusion de ces différents composés qu'il est livré à la consommation.

Aussi le vin Menut est très agréable à prendre. Un vin géné-